

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

AMPLIACIÓN DE LA CARRETERA AL PUERTO DE LA LIBERTAD

DICIEMBRE 10 DE 2008

QUISIERA HACER ALGUNAS REFLEXIONES ACERCA DEL TRABAJO QUE EL GOBIERNO CENTRAL ESTA REALIZANDO. YO TUVE QUE INTERRUMPIR LA INAUGURACIÓN DE OBRAS, YA QUE ME FUI EL DÍA SÁBADO, DESPUÉS DE UN EVENTO RELIGIOSO AL QUE ASISTÍ EL DÍA VIERNES, ME FUI EL SÁBADO PARA ESTADOS UNIDOS A VER ESTO DEL TPS, ESTAMOS AUMENTANDO EL NÚMERO DE REINSCRITOS, ES IMPORTANTE QUE NO PERDAMOS EL TPS, QUE ES LO ÚNICO QUE TIENEN ESTOS 240 MIL COMPATRIOTAS Y ME ENCONTRÉ CON GRANDES SORPRESAS.

UNO DE LOS BENEFICIARIOS DEL TPS TIENE DOS EMPRESAS, DIFERENTES EMPLEADOS, LOS EMPLEOS ESTÁN LEGALES, Y ÉL NO ESTABA LEGAL HASTA QUE TUVO SU TPS.

EL TPS, HA SIDO PRORROGADO EN SEIS OCASIONES POR EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS, YO ESTARÉ CON EL PRESIDENTE BUSH EL PRÓXIMO MARTES, POR SUPUESTO SIEMPRE HABLAMOS MUCHO DE POLÍTICA DE EL SALVADOR, ÉL LE TIENE ESPECIAL CARIÑO A ESTE PAÍS PERO VOY A AGRADECERLE, UNO TIENE QUE SER AGRADECIDO SOBRE TODO CON UN HOMBRE HA QUERIDO AL PAÍS, CON QUIEN LOGRAMOS IMPULSAR EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, CON QUIEN IMPULSAMOS OTRA SERIE DE INICIATIVAS COMO LOS FONDOS DEL MILENIO HA TENIDO QUE VER EL PRESIDENTE NORTEAMERICANO EN ESTO.

ASI ES QUE ESTAMOS RETOMANDO DESDE ANOCHE MISMO LOS EVENTOS.

LA SEMANA PASADA LES ADELANTÉ EN LA REVISIÓN QUE HICIMOS CON EL MINISTRO NIETO Y LA EMPRESA, FUIMOS A VER LA CALLE ESTA QUE CONECTA A LOS PLANES DE RENDEROS, NUEVO CUSCATLÁN, HUIZUCAR Y AL BULEVAR ORDEN DE MALTA, YO CREO QUE ES LA SEGUNDA SALIDA QUE TIENEN LOS PLANES DE RENDEROS, ES LA SEGUNDA SALIDA QUE VA A PODER TENER, SE LOS DIGO PORQUE ESAS CALLES, SEGURAMENTE HAY QUE AMPLIARLA PERO ES TERRIBLE EL TRÁFICO Y A CUALQUIER HORA, NO SOLAMENTE LOS FINES DE SEMANA, QUE ES CUANDO LA GENTE VA A COMER PUPUSAS ALLÁ A LOS PLANES DE RENDEROS, A LA PUERTA DEL DIABLO, SINO QUE EN LA SEMANA, DE HECHO VIVE UNA CANTIDAD ENORME DE PERSONAS QUE TIENEN QUE BAJAR A SU TRABAJO Y ES REALMENTE LA CALLE PEQUEÑA, PERO HOY VAN A TENER OTRA SALIDA QUE VA A PODER LLEGAR HASTA ESTA ZONA.



VI LA ALEGRÍA DEL ALCALDE DE NUEVO CUSCATLÁN, HUIZUCAR PORQUE LA ZONA ESTA SE CONVIERTE EN OTRA ZONA QUE VA A ESTAR DISPONIBLE PARA EL CRECIMIENTO DE SAN SALVADOR, EL CRECIMIENTO LO ESTAMOS VIENDO HACIA EL PUERTO DE LA LIBERTAD. AQUÍ TUVIMOS QUE HACER UN TRABAJO DE ANDA SE ESTÁN CONSTRUYENDO 18 MIL VIVIENDAS EN ESTA ZONA, ESTAMOS HABLANDO DE UNA CONSTRUCCIÓN ENORME DE VIVIENDAS Y SE ESTÁN VENDIENDO, QUE BUENO QUE LA GENTE COMPRE SU CASA.

LES HABLÉ LA SEMANA PASADA DE UNA LARGA LISTA DE PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA VIAL QUE QUEDARAN COMO UNO DE LOS MEJORES LEGADOS DE NUESTRO GOBIERNO PARA TODOS USTEDES.

SIEMPRE HE HABLADO DE LA IMPORTANCIA DE LA CONECTIVIDAD PARA PRÁCTICAMENTE TODOS LOS RUBROS DE LA ECONOMÍA NACIONAL Y EN ESTE CASO, QUE DAREMOS COMIENZO A LA AMPLIACIÓN DE LA CARRETERA AL PUERTO Y LA CONSTRUCCIÓN DEL BY PASS EN LA ZONA DE ZARAGOZA, ESTAREMOS DANDO MÁS IMPULSO AL TURISMO DEL PUERTO DE LA LIBERTAD.

HOY ESTA ANUNCIANDO YA EL MINISTRO CON LA EMPRESA CONSTRUCTORA LA PARTE DEL CENTRO COMERCIAL LA JOYA HASTA ZARAGOZA QUE ES BÁSICAMENTE EL PROBLEMA PRINCIPAL QUE ES DONDE SE CONGESTIONA EL TRÁFICO, POR SUPUESTO YA NO ME TOCARÁ A MI INICIAR EL OTRO TAMO, LO IDEAL ES LLEGAR CON LOS CUATRO TRAMOS HASTA EL PUERTO, YO CREO QUE SE VA HACER, SE VA HACER PORQUE LO DEMANDA EL PAÍS, LO DEMANDAN LOS VECINOS, PERO AQUÍ EN ESTA ZONA HEMOS HECHO GRANDES INVERSIONES.

INVERSIONES EN INVESTIGACIÓN A RAÍZ DE LA TORMENTAS, HOY GRACIAS A DIOS ES MENOS, CADA AÑO ES MENOS EL PROBLEMA DE LAS MITIGACIONES, DESPUÉS QUE ARREGLAMOS RECUERDO YO LOS DRENAJES SECUNDARIOS Y PRIMARIOS Y ME ACUERDO MUY BIEN PORQUE LOS SALVADOREÑOS ME TENÍAN PRESENTE TODOS LOS DÍAS EN SU MENTE CUANDO PASABAN EN ESE CAOS QUE SE PROVOCÓ.

Y YO LLEGUE A LA CONCLUSIÓN QUE EFECTIVAMENTE ALGUIEN TIENE QUE ASUMIR LAS RESPONSABILIDADES HISTÓRICAS DE LAS OBRAS GRANDES Y NOS METIMOS A ARREGLARA AQUÍ LA COLONIA LAS COLINAS Y NOS METIMOS AHÍ, AHÍ HAY 6 MIL CASAS ABAJO Y ESA GENTE VIVE TRANQUILA, NADIE RESPONDÍA, NOS METIMOS TAMBIÉN A ARREGLAR EL ALGO DE ILOPANGO, QUE SON LÍOS TREMENDOS Y SE CREO UN MECANISMO PARA QUE CON LA GRAVEDAD VAYA SALIENDO EL AGUA QUE TERMINA EN EL RÍO JIBOA QUE VA HASTA LLEGAR AL MAR Y LES QUIERO DECIR QUE SE ARREGLÓ, AHORA SE HA RECUPERADO LA PLAYA.

EL PROYECTO MÁS AMBICIOSO, YO NO SE CUANTOS AÑOS TENÍA EL PAÍS DE NO CAMBIAR LOS DRENAJES SECUNDARIOS, 75 AÑOS, HAY QUE ESTAR MEDIO LOCO PARA TOMAR

ESAS DECISION Y DESPUÉS ME DI CUENTA QUE ERA UNA OBRA TREMENDA SE ROMPIERON UNA CANTIDAD DE CALLES DEL PASEO ESCALÓN Y LA GENTE QUIERE QUE NO SE INUNDE, PERO NO QUIERE QUE LE ESTORBE NADA, ESO ES NORMAL.

Y AQUÍ A PESAR DE QUE HOY A EXPLICADO EL MINISTRO EN ESTE ÚLTIMO GRAFICO, (...) VAMOS A PASAR 12 MESES COMPLICADOS, PERO SI EN DOCE MESES NOS VAN A DAR UNA CARRETERA AMPLIADA PUES VALE LA PENA EL SACRIFICIO, ENTONCES HAY QUE TENER BIEN ORDENADO EL TRÁFICO , PERO VA A SER COMPLICADO, PORQUE QUEREMOS LOS CUATRO CARRILES, PERO NO QUEREMOS LA POLVAZON, NO QUEREMOS LAS MAQUINAS, ASÍ SOMOS LOS SALVADOREÑOS Y CREO QUE TIENEN RAZÓN, SI NADIE QUIERE ESA POLVAZON ENTRÁNDOLES A SUS CASAS, PERO HAY QUE ADVERTIR LO QUE HABRÁ, PERO AL FINAL YA VEN COMO SE HA ARREGLADO ESTA PARTE AHÍ DE PALMIRA Y DE TODA ESTA ZONA, COMO ESTA AGARRANDO FUERZA TODO ESTO DE TUSCANIA Y LAS OTRAS COLONIAS, ESTA CAMINANDO.

ESTE PROYECTO CONTEMPLA LA AMPLIACIÓN DE CERCA DE OCHO KILÓMETROS DE CARRETERA EXISTENTE, DOTÁNDOLA DE CUATRO CARRILES DE TRES Y MEDIO METROS CADA UNO, CON UN SEPARADOR CENTRAL Y HOMBROS EN AMBOS LADOS.

ESTE PROYECTO TAMBIÉN INCLUYE MEJORAS EN LA ESTRUCTURA DEL PAVIMENTO EN DONDE SE REALIZARÁ LA AMPLIACIÓN, ASÍ COMO DE LOS DRENAJES Y LA SEÑALIZACIÓN DE MÁS DE SIETE KILÓMETROS DE CARRETERA PRIMARIA.

ESTAMOS HABLANDO DE UNA RUTA DE MUCHA IMPORTANCIA PARA LOS HABITANTES DE PRÁCTICAMENTE TODO EL PAÍS Y VISITANTES EXTRANJEROS ASIDUOS, A QUIENES POR CIERTO APROVECHO PARA PEDIRLES LAS DISCULPAS POR LAS INEVITABLES MOLESTIAS QUE CAUSARÁN ESTOS TRABAJOS. YO CREO QUE MUCHA GENTE SOÑÓ CON LOS CUATRO CARRILES DURANTE MUCHOS AÑOS, ESPECIALMENTE LOS TECLEÑOS, LAS ZONA DE ZARAGOZA ETC, SOÑARON.

PERO QUE, COMO SIEMPRE LES HE DICHO, SERÁN MOLESTIAS QUE DURARÁN POCO TIEMPO PERO LA OBRA VALDRÁ LA PENA AL FINAL DE CUENTAS.

ESTA MISMA SEMANA ESTAREMOS SUPERVISANDO LOS TRABAJOS QUE SE REALIZAN EN LA PROLONGACIÓN DE LA JUAN PABLO II , RECUERDEN QUE ESTA OBRA SE PARALIZÓ Y OTRAS OBRAS QUE ESTAMOS LLEVANDO A CABO EN SAN JULIÁN, EN CUISNAHUAT LA PARTE DE SONSONATE ALLÁ ARRIBA DE SAN JULIÁN Y TAMBIÉN EN SAN PABLO TACACHICO EN SANTA ANA, ESO HABÍA QUEDADO INCONCLUSO, YA LO HEMOS RETOMADO.

LA PRÓXIMA SEMANA VIAJAREMOS CON EL MINISTRO JORGE NIETO A MORAZÁN, SAN MIGUEL Y LA UNIÓN, PARA SUPERVISAR Y DAR ÓRDENES DE INICIO DE CAMINOS

RURALES PAVIMENTADOS, EN DISTINTOS CANTONES Y MUNICIPIOS DE ESOS DEPARTAMENTOS DE LA ZONA ORIENTAL.

HAY UNA GRAN CANTIDAD DE ÁREAS Y DE CALLES QUE HEMOS CONSTRUIDO ALLÁ EN SANTA ELENA Y JUCUAPA POR EJEMPLO, EL BY PASS DE USULUTAN, TENEMOS QUE ENTREGARLO, ES UN COMPROMISO, AL IGUAL QUE ESTE, ESTE LO AUNCIE EL 1 DE JUNIO DEL AÑO 2008, QUE CON MOTIVO DE MI CUARTO ANIVERSARIO COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, AHÍ LO ANUNCIÉ EN MI DISCURSO, ESTA CARRETERA.

Y FUE COMPLICADO PARA NOSOTROS TENER FINANCIAMIENTO, PORQUE AL PRINCIPIO HUBO UNA PRETENSIÓN DE UN PARTIDO POLÍTICO DE AHORCARNOS PRÁCTICAMENTE DESDE EL PUNTO DE VISTA FINANCIERO.

LAS PENSIONES, TUVIMOS QUE (...) DESPUÉS NO TUVIMOS LA PLATA PARA EL PLAN 2021, (...) HOY TIENE PLATA EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y EL MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA QUE VE LAS PATRULLAS, QUE VEN LAS MEJORAS, LOS DEPARTAMENTOS DE INVESTIGACIÓN CRIMINAL, PERO ESO COSTÓ, LO HUBIÉRAMOS HECHO ANTES, PERO LO IMPORTANTE ES QUE LO COMENZAMOS.

NOSOTROS SABEMOS QUE NO ES SUFICIENTE AYUDAR A LA POBLACIÓN, SOBRE TODO A LA DEL ÁREA RURAL CON UNA CARRETERA, MUY BIEN LO DECÍA RECIENTEMENTE MI ESPOSA EN UN SALUIDO NAVIDEÑO QUE ESTAMOS TRANSMITIENDO A TODA LA POBLACIÓN "LOS SALVADOREÑOS NO TENEMOS TODO LO QUE QUEREMOS, PERO SÍ TENEMOS MUCHAS COSAS POR LAS CUALES DARLES GRACIAS A DIOS".

POR EJEMPLO ESTA CALLE QUE LA VAMOS AMPLIAR, ES UN MOTIVO DE CELEBRACIÓN, NO SOLO PARA SANTA TECLA, PARA EL PUERTO DE LA LIBERTAD, PARA ZARAGOZA, SINO PARA TODOS LOS QUE VIVEN EN LOS LUGARES CERCANOS, TODA ESTA CALLE QUE SE HA CONVERTIDO EN UNA CALLE DE IMPORTANCIA.

HEMOS IMPULSADO ADEMÁS DE LAS OBRAS PÚBLICAS, GRANDES PROYECTOS COMO LA SEMILLA MEJORADA QUE COMENZAMOS EN EL 2004, NO TENÍAMOS UNA BOLITA DE CRISTAL PARA SABER QUE SE NOS VENIA UNA CRISIS ALIMENTARIA, NO DE FALTA DE ALIMENTOS, SINO DE PRECIOS.

NOS DEDICAMOS A LA SEMILLA MEJORADA Y GRACIAS A DIOS LO HICIMOS, GRACIAS A DIOS, HOY VAMOS A TENER SUFICIENTE FRIJOL ME HA DICHO MARIO SALAVERRIA, FRÍJOL ROJO, PORQUE NO COMEMOS FRÍJOL NEGRO LOS SALVADOREÑOS, SOLO ROJO Y VAMOS A TENER MAÍZ BLANCO HASTA DE SOBRA Y FALTA TODAVÍA CRECER EL MAÍZ AMARILLO, ESTE NOS HA HECHO SUBIR DE MANERA SIGNIFICATIVA LA PRODUCCIÓN DE GRANOS, LOS BONOS PARA LA EDUCACIÓN, ASÍ QUE TODO ESTO ES IMPORTANTE, LA

COMBINACIÓN DE LA CARRETERA, CÓMO SACAR LAS COSECHAS A TRAVÉS DE LAS CARRETERAS.

NOSOTROS COMO GOBIERNO SABEMOS PERFECTAMENTE QUE DEBEMOS DE PENSAR EN DOTAR A LA POBLACIÓN DE LA MAYOR CANTIDAD DE OBRAS Y PROYECTOS, QUE LES CAMBIEN LA VIDA.

YO ESTOY SUMAMENTE AGRADECIDO Y SATISFECHO PORQUE CUANDO ME FALTA POCO MENOS DE SEIS MESES PARA ENTREGAR LA PRESIDENCIA DEL PAÍS, PARA DEJAR LA SILLA PRESIDENCIAL, ESTOY COMPLETANDO TODAS LAS PROMESAS QUE HICE Y QUE DERIVARON EN LAS PETICIONES QUE HICIERON LOS CIUDADANOS EN EL INTERIOR DEL PAÍS Y POR SUPUESTO EN LA CAPITAL, ENTRE LAS QUE ABUNDABAN LAS DE MEJORAR CALLES, VÍAS DE ACCESO EN TODO EL TERRITORIO, SEMILLA MEJORADA, ABONO, FOSALUD, RE SOLIDARIA, EL PUERTO DE CUTUCO, QUE YA ESTÁ PRÁCTICAMENTE EN LA FASE FINAL, CREO QUE ENTRE ENERO Y FEBRERO ESTARÁ TOTALMENTE TERMINADO, SON OBRAS ENORMES, YA COMENZAMOS EL CHAPARRAL TAMBIÉN Y AHORA VIENE LA OTRA PRESA, EL CIMARRÓN, QUE ESTÁ ACÁ ARRIBA EN CHALATENANGO.

LA PRIORIDAD SEGUIRÁ SIENDO SIEMPRE LA GENTE. ES POR ELLO QUE ESTA SEMANA ESTUVE EN VARIAS CIUDADES DE LOS ESTADOS UNIDOS, INVITANDO A LOS SALVADOREÑOS A QUE SE REINSCRIBAN EN EL TPS.

QUIERO FELICITAR AL MINISTRO NIETO, CUANDO CONSEGUIMOS UN POCO DE FINANCIAMIENTO CON EL BID, CUANDO CAMBIAMOS LA LEY DEL FOVIAL, POR SUPUESTO ESA DEUDA RESPALDADA POR HACIENDA. CUANDO NOS METIMOS EN LAS COLONIAS, HAY UN DESCUIDO ENORME DE LAS CALLES EN MUCHAS CIUDADES DEL GRAN SAN SALVADOR, QUE LE TOCAN BÁSICAMENTE A LAS ALCALDÍAS, PERO SI NOSOTROS SEGUIMOS ESPERANDO QUE ALGUNOS ALCALDES RESUELVAN EL PROBLEMA DE LAS CALLES, AHÍ NOS VAMOS A SEGUIR ESPERANDO, DECIDIMOS RESOLVER EL PROBLEMA.

OJALÁ QUE LOS SALVADOREÑOS SE DEN CUENTA, PORQUE NOS METIMOS A CANTIDAD DE COLONIAS, ¿CUÁNTAS COLONIAS LLEVA EL FOVIAL URBANO?, 64 COLONIAS, BUENO ESO INCLUYE ALGUNAS CABECERAS DEPARTAMENTALES, ME IMAGINO, PORQUE HEMOS ENTRADO A TODOS LOS LUGARES.

LO IMPORTANTE ES QUE OBRAS PÚBLICAS HA HECHO LA LABOR, LLEVAMOS A UNA BUENA CANTIDAD DE PLATA DE INVERSIÓN PÚBLICA PARA EL PRÓXIMO AÑO, QUE YA ESTÁ EL PRESUPUESTO, GRACIAS A DIOS, VOTADO POR LOS SEÑORES DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA, LLEVAMOS EL MEJORAMIENTO DE BARRIOS, ¿CUÁNTOS MILLONES TIENE VICEMINISTRA? 70, HAY QUE EJECUTARLOS.

YO LES QUIERO AGRADECER QUE ESTÉN AQUÍ, DECIRLE A LA EMPRESA GANADORA, QUE VAMOS A ESTAR PENDIENTE DE ESTA OBRA, ESTA VA A SER UNA DE LAS OBRAS MÁS GRANDES QUE LOS SALVADOREÑOS VAN A ESTAR VIENDO, PORQUE ES UNA CALLE DE GRAN TRÁNSITO Y QUE ADEMÁS NOS VA CAMBIAR LA VIDA A TODOS, ESO ES LO QUE HACE EL GOBIERNO, CAMBIARLE LA VIDA A LAS PERSONAS QUE CONFIARON EN NOSOTROS PARA CONDUCIR LOS DESTINOS DEL PODER EJECUTIVO.

Y POR SUPUESTO, DECIR LA FRASE QUE A MI SIEMPRE ME ENCANTA REPETIR, PORQUE ESTO DE LA CARRETERA NO ESTABA EN EL PLAN DE GOBIERNO, YO LO COMENCÉ A REVISAR, DIJE YO SERÁ PARTE DE LAS PROMESAS, NO, NO ESTABA, NUNCA ME PIDIERON CUATRO CARRILES, ESTO ES EXTRA DE LAS PROMESAS, PERO COMO LA HICE EN EL CUARTO AÑO DE GOBIERNO, EN EL INFORME QUE PRESENTÉ ANTE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, YO QUIERO DECIRLES QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, EFECTIVAMENTE SON LAS QUE SE CUMPLEN.

Y ESTA ZONA ES DE GRAN IMPORTANCIA, TODO ESTO SE VA LLENAR, ME IMAGINO YO QUE SE VA UNIR EL PUERTO EN ALGÚN MOMENTO CON SAN SALVADOR, SE VA UNIR, COMO SE ESTÁN UNIENDO, COMO SE UNIÓ SANTA TECLA CON SAN SALVADOR Y OTRAS ZONAS, CREO QUE LA INFRAESTRUCTURA VIAL ES ENORME, HEMOS INVERTIDO MUCHÍSIMO EN ENERO Y A PESAR DE QUE NO TUVIMOS PRÉSTAMOS, PORQUE LOS QUE ESTÁN PASANDO AHÍ SON PARA EL PRÓXIMO GOBIERNO, NO TUVIMOS, Y EL PRESUPUESTO ESTÁ TOTALMENTE EQUILIBRADO Y SE QUE VAMOS A SALIR ADELANTE PORQUE LA POBLACIÓN, LO QUE MENOS QUIERE ES QUE LOS POLÍTICOS ESTORBEMOS, QUE LE BUSQUEMOS SOLUCIONES A LOS PROBLEMAS, Y QUE NO CREEMOS PROBLEMAS A LAS SOLUCIONES, ESO ES LO QUE QUIEREN LOS SALVADOREÑOS.

MUCHAS GRACIAS, FELICIDADES AL MINISTRO NIETO, A SU VICEMINISTRO, A TODOS LOS TRABAJADORES DE OBRAS PÚBLICAS Y A LA EMPRESA QUE GANÓ ESTA LICITACIÓN, PORQUE ESTO VA CAMBIAR TOTALMENTE LA SITUACIÓN HACIA EL PUERTO DE LA LIBERTAD.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.